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+ Las energías limpias, tema de moda; dejemos de fingir que no pasa nada, pide el
gobernador; ahora sí impulsarán los aeropuertos de Guaymas y Cd. Obregón; Díaz
Brown quiere invalidar la reforma de Durazo; tras el exitoso Vino Fest, preparan las
vacaciones de primavera

  

GUAYMAS, Son.- El gobernador Alfonso Durazo replicó metas y acciones sobre el tema
de moda, el cambio climático, una preocupación mundial.

  

Lo llamó uno de los más sensibles y se oye dramático, pero así es: “una amenaza
estructural a la civilización humana”, por eso demandó “dejar de fingir que aquí no pasa
nada” y asumir la transición energética.

  

Eso fue durante su participación en el foro internacional sobre energías limpias en
Hermosillo, un evento más que habla de energía ajena a la actual, que daña al mundo. Y
de nuevo brota nuestro optimismo por el futuro, pues tenemos mucho que dar para
renovar tecnologías y crecer sin dañar más esta casa donde vivimos los humanos.

  

Durazo engloba todo eso en su Plan Sonora y resalta el fuerte apoyo federal para
aplicarlo, sin duda por su cercanía con el presidente López obrador.

  

Luego habló de lo ya muy hablado, hacer crecer al puerto de Guaymas, carreteras aquí y
allá –creo que nos llenaremos de rutas de cuotas fijadas al voraz arbitrio empresarial—,
generación de energía solar, plantas de gas, etcétera, que harán crecer al Estado, pero el
curso de las cosas es que también serían operadas por manos privadas.

  

Supongo que el dinero público aplicado en estos pasos no se difuminará y luego será
propiedad de esos concesionarios, como decían y se sigue diciendo, que hacían los que
ya se fueron.

  

Otra cosa repetida por el gobernador es la recuperación de los aeropuertos de Ciudad
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Obregón y Guaymas, cuyas concesiones se ofertaron hace dos décadas pero ninguna
empresa las quiso y desde entonces son instalaciones subutilizadas.

  

En agosto pasado, el presidente López Obrador dijo que las entregó a la Secretaría de
Marina, para que los militares expandieran a este sector su presencia. Tardan, pero
ahora sí parece que hay planes serios para recuperar el movimiento mostrado por el
ayer en esas terminales.

  

Quienes ya eran adultos al comenzar el milenio, recordarán que en los años 70 y 80,
Guaymas tenía conexión aérea con Ciudad de México, Guadalajara, La Paz, Tijuana,
Tucson, Phoenix, Los Ángeles y San Francisco, más varias comunidades de la Baja
California.

  

Luego, todo se acabó. Nuestros políticos escondieron el por qué, como escondieron el
estancamiento del puerto marítimo comercial, esa terminal que nos conecta con el
mundo y que hoy, también insistió el gobernador, tiene 13 frentes de obra para
modernizarla y elevar el movimiento de carga en al menos 3 millones de toneladas más
en dos años.

  

Saltaríamos a 10 millones de toneladas anuales, 2 millones menos de lo anunciado en
2012 por Enrique Peña Nieto al asumir la Presidencia –hasta firmó el acuerdo número 43
para eso—, pero no cumplió. Al contrario, se redujo el volumen alcanzado por su
antecesor y no llegó mucha de la obra prometida.

  

DÍAZ BROWN CONTRA DURAZO

  

Rogelio Díaz Brown fue a México y a nombre del PRI de Sonora, cuya presidencia
alcanzó impulsado por su protector, Manlio Fabio Beltrones, pidió a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación realizar el trámite de Acción de Inconstitucionalidad contra la
reforma aprobada por Morena y sus aliados, de reducir a 3 años el próximo mandato
estatal para empatar los procesos con los federales en 2030.
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La iniciativa es inconstitucional y no hace efectivo el ejercicio del parlamento abierto,
dijo Díaz Brown Ramsburg, al recordar la reforma a la Constitución de Sonora publicada
en el Boletín Oficial del Estado el pasado 2 de marzo, casi 5 años antes de la elección
2027. No era urgente, pues, y se fue rápido, por eso el junior” cajemense cree que en ese
tema, parafraseando a mi estimado profesor Alejandro Ramírez, hay “Minino en
cautiverio”.

  

EL VINO FEST

  

Todavía no se asienta la polvareda turística levantada por el Vino Fest San Carlos 2023.

  

Fue un evento cuya preparación duró semanas, pero sumando los nuevos esfuerzos a
las experiencias previas. Fue la quinta actividad, luego de dos años frenados por la
pandemia.

  

Hasta el clima se acomodó y a las 13 horas arrancó la actividad que, una hora después,
era inaugurada por la secretaria de Turismo Célida López, junto a su amigo el
guaymense Heriberto Aguilar, titular de Sidur, y varios empresarios que acompañaban al
artífice de este evento que está ya inserto en la agenda reconocida internacionalmente
por la vitivinicultura.

  

Por supuesto, la autoridad municipal estuvo presente y mientras arribaba la doctora
Karla Córdova a ese paraíso frente al mar del Club Dúo, el director de Economía y
Turismo, Ricardo Molina, hizo presencia al lado del secretario del Ayuntamiento Tino
Sarabia.

  

Por la noche, qué noche, la veracruzana Yuri nos deleitó con ese espectáculo digo de
cualquier escenario del mundo. Así culminó ese gran esfuerzo liderado por el
empresario y promotor turístico Roberto Lemmen Meyer, con sus capitanes operativos
Mauricio Monreal y Alejandro Morales.

  

Ciertamente, San Carlos ya es un lugar para eventos grandes, como los que hace más de
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6 décadas visualizó don Rafael T. Caballero, fundador de este importante destino
turístico que hoy vive una nueva expansión.

  

SIGUE SEMANA SANTA

  

Este martes, trabajadores de Servicios Públicos Municipales en Empalme, limpiaban la
playa El Cochórit, donde cada semana santa se llena de gente local y visitantes de
Chihuahua.

  

Ayer visitó esos sitios el alcalde Luis Fuentes Aguilar, quien de paso observó cómo ha
crecido el área norte de esa playa, donde la creciente industria será un sólido apoyo
para el futuro.

  

Las oficialmente llamadas vacaciones de primavera, también pondrán en actividad a las
autoridades guaymenses, que preparan sus escenarios para la convivencia general en
ambiente seguro y limpio. Ya diseñan el bienestar de decenas de miles de visitas
esperadas.
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